
議会報告会報告書 

                                平成２７年１１月４日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                            A班 

                             代表 河野 朋子 

 

平成２７年９月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２７年１０月２２日（ 木 ） １９：００ ～ ２０：４０ 

 

２ 開催場所  

        不二輸送機ホール                           

  

３ 参加人数（市民） 

               ７  人  

 

４ 担当班議員名 

      （河野 朋子）（山田 伸幸）（岩本 信子）（河﨑 平男） 

（長谷川知司）（岡山 明 ）（三浦 英統） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会議長挨拶 

 （２） ９月議会の報告 

① 総務文教常任委員会     （山田 伸幸）  〔司会〕（河野 朋子） 

② 民生福祉常任委員会     （岩本 信子）  〔記録〕（三浦 英統） 

③ 産業建設常任委員会     （河﨑 平男）  〔受付〕（岡山 明 ） 

④ 一般会計予算決算常任委員会 （長谷川知司） 

（３） 質疑応答 

 

 



６ 主な質問・意見・提言 

① 複合施設の本体は完成しているがいろいろ課題があるとのことであり、今後対

応はどのようにするのか。 

［回 答］ 

ワークショップでの皆さんの要望事項や議会の要望があまり入っていない。 

② 複合施設の完成を見て課題がたくさんあるが、給食センター建設でも色々問題

があるがどうか。 

［回 答］ 

利用者や管理される人が協議を重ねて改善の提案をすべきである。給食セン

ターのアレルギー対応については現状を下回らないようにすべきと思う。 

③ 給食センターには課題が多くあり検討するため学校給食運営委員会が構成さ

れるが、その内容や構成メンバーなどはどのようになっているのか。 

［回 答］ 

教育委員会との協議では、学校給食運営委員会で物事が決まるとのことであ

るがなにもわからない。皆で注視していきたい。 

④ 複合施設建設で議会は図面等の検証はしたのか。又、執行部の言いなりではな

いか。 

   ［回 答］ 

図面が示され検証した結果展示室など狭い、図書室の窓が南側についており

本に影響がある等、指摘したところひさしがついた。市民や議会の意見が反

映されてなく、基本的なところは変わっていない。議会としても執行の言い

なりではなく、以前消防署の建設場所の変更もした実績がある。 

⑤ 病院建設で市内業者への下請けが３０億円の予定であったが実際は２１億円

となった理由は何か。 

［回 答］ 

空調設備や給排水設備の関係工事が９億円あり、労務費の高騰等の原因で工

期が間に合わないということで地元発注ができなかった。 

⑥ 病院の収益が２６年度は悪かったとのことであるが、２７年度の入院患者等の

推移はどうか。 

［回 答］ 

毎月入院患者や外来患者等のデーターを提出してもらい検証し、現状の患者

数は増加している。 

⑦ アスベストの工事費の追加が出ているが、３０年位前からアスベスト問題は話

題となっていた。病院の解体のときに判明したとのことであるが、なぜ病院で

今まで放置していたのか。 

［回 答］ 

業者との契約ではアスベストの検査契約はしており、アスベストがあれば除



去の契約変更をするようになっていた。 

以前はアスベスト自体については除去ということになっていたが、アスベス

トが含有されている二次製品については検査の対象外であり、病院で以前業

者による検査をしたときアスベストは無いと報告があった。平成２４年４月

に法が変わりアスベストが含まれている二次製品も対象となり今回除去した

ところである。 

⑧ 患者が増えたときには、医師の数は足りているか。 

［回 答］ 

現在の医師数は常勤医師２５名、嘱託医師２名である。現状では足りている

とのことである。 

市民病院では３０名を計画しているが現状では難しい。県が山陽側は医師数

が足りているので山陰側に医師の増員を計画している。県の意向により、山

大も山陰側の派遣を優先している。 

⑨ 水道事業の料金収入が減少しているので広域化を考えていると言われたが、広

域化になれば料金はどうなるか。 

［回 答］ 

現在の料金は各市で設定している。広域化については今後調査研究する。 

⑩ 火葬場のような施設の広域化はわかるが、今後広域化となれば現状の山陽小野

田市の水道事業と同じ状況が維持できるか。 

［回 答］ 

水道料金が高くなる状況であれば引き下げについて協議する。広域化のメリ

ットは事業の統合による合理化や、施設の維持管理等４つの案で検討してい

る。 

⑪ 宇部市水道の取水量で山陽小野田市の給水が賄えるのではないかと思う。広域

化によって宇部の浄水場の建て替えをするのか。 

［回 答］ 

現在広域化問題について両市で検討している。厚東川水系は同じであるが、

厚狭川水系は別であり今後どのようにするか検討中である。施設の老朽化問

題も今後の検討課題である。 

⑫ 料金収入が減ということであるが、水道事業の現状は赤字なのか。 

［回 答］ 

減収となっているが水道会計は赤字ではない。 

⑬ 老朽管があるので広域化するのはおかしい。老朽管については各市で整備する

のが筋である。今後どうするか検討すべきと思うがどうか。 

［回 答］ 

市民からの意見や要望があったということで検討していくよう委員会で報告

する。 



［議長回答］ 

水道問題は全国的な問題である。施設は老朽化しており２年位前から、宇部

市と広域化について協議を行っている。現在コンサルタントに調査依頼し、

１２月には中間報告があり３月には報告書の提出がある。調査結果により両

市で協議が進むものと思う。広域化についての基本は４つの方法がある。事

業の統合・経営の一体化・管理の一体化・施設の共同化があり今後このこと

について報告書に基づいて協議がなされると思う。 

⑭ 観光マップの件であるが、厚狭駅新幹線側は県の観光マップはあるが、山陽小

野田市の観光マップはないがなぜか。 

［回 答］ 

今後担当課と協議する。 

⑮ デマンド交通について、当初松岳畑地区で利用の希望があったが対象外となっ

ている。今後対象地区の拡大はどのようになっているか。 

［回 答］ 

厚狭北部地区２コースの総合評価はまだ早いと思う。１年くらい状況を確か

めて総合的な体系を協議すべきと考えている。いま少し時間をいただきたい。 

⑯ 埴生小、中学校が連携校となる方向で進められているが，給食センターの建設

がされるが、１年でもいいから自校方式にしてほしいがどうか。 

［回 答］ 

１１月１８日に埴生地区で連携校の話し合いが行われるので意見を言ってい

ただきたい。議会でもできることをしていきたい。 

要望 医療費の個人負担について低所得者の減額措置を萩市民病院が検討してい

るとのことであるが、山陽小野田市民病院も検討すべきではないか。 

要望 鴨橋に歩道の設置をしてほしい。 

 

 

 

 


